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Buenas tardes Venezuela bella, 
Venezuela productiva. Esta-

mos en este punto tan hermoso de 
los valles de Aragua, en la Unidad 
Productiva Social Simón Bolívar, 
aquí, trabajando la tierra, traba-
jando con nuestras manos la agri-
cultura, el proyecto de agricultura 
urbana, periurbana, trabajando, 
trabajando, produciendo y di-
ciéndole a Venezuela y al mundo; 
Venezuela sí se puede. Miren qué 
punto tan bello, especial, exqui-
sito del territorio nacional en los 
valles de Aragua, por donde usted 
mire, mira verde, todo verde, verde 
todo, hermoso, la Venezuela verde, 
la Venezuela productiva, la Vene-
zuela que quiere avanzar con el tra-
bajo, ésta es la Venezuela que hoy 
tenemos.

Aquí están los trabajadores, sa-
ludo a los trabajadores de Cham-
ba Juvenil, saludo a los milicianos 
y las milicianas produciendo tri-
go. Bueno ministra de Agricultura 
Urbana; ministro Castro Soteldo 
vamos avanzando por favor y ex-
pliquémosle al país cómo avanza el 
Plan de la Patria 2025 para produ-
cir alimentos, saludos, que Dios los 
bendiga compañero, compañera, 
gracias, muchas gracias, adelante.

Ministra del Poder Popular 
para Agricultura Urbana, 
Mayerlin Arias Así es Presidente, 
nos encontramos aquí en la Uni-
dad de Producción Social Simón 
Bolívar, un logro de la revolución 
bolivariana, rescate de tierra im-
pulsado por la Ley de Tierra pro-
mulgada por nuestro presidente 

comandante Hugo Chávez, quien 
reivindicó a los productores y a los 
campesinos; aquí hacen vida, Pre-
sidente, compañeros de territorios 
cercanos, trabajadores que viven 
aquí en la Comunidad de La Chis-
pa, es una comuna, nosotros hemos 
incorporado aquí a los compañe-
ros, además de los trabajadores, 
los conuqueros, los parceleros para 
que produzcan su propia semilla, 
éste es un espacio de producción 
de semillas de variedad donde que-
remos reproducir aún más semilla 
y poder, convertir a Aragua en el 
semillero, como ha sido siempre, 
además, de Venezuela.

Presidente Nicolás Maduro Así 
debe ser, semillero de Venezuela, 
Aragua, aquí está el gobernador.

Ministra del Poder Popular 
para Agricultura Urbana, Mayerlin 
Arias Aquí estamos fortaleciendo 
el trabajo colectivo porque, bueno, 
cada quien, según su necesidad, 
pero de cada quien según su capa-
cidad, si producimos nuestra pro-
pia semilla, seguramente vamos a 
poder comenzar a emanciparnos, a 
superar las cadenas que nos tienen 
oprimidos, ese bloqueo, esa guerra 
económica que pretende doblegar a 
nuestro pueblo no podrá.

Presidente Nicolás Maduro 
No podrá, podrá más el trabajo, 
producir es vencer decía en estos 
días un compañero en una jornada 
productiva. Hoy estamos en miér-
coles productivo y precisamente le 
vamos a ver la cara a la Venezuela 
que trabaja la tierra, a la Venezuela 
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que produce para aprobar las líneas 
maestras y los recursos del Plan de 
la Patria Productiva 2025, música, 
adelante, arranca la Venezuela pro-
ductiva.

Estamos con alegría, con músi-
ca, con la fuerza y la energía por-
que producir es vencer, como dice 
el gobernador José Vásquez.

Asistentes Consigna ¡Hay que 
sembrar y producir, la juventud 
nunca nos vamos a rendir! ¡Hay 
que sembrar y producir, la juventud 
nunca nos vamos a rendir!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Hay que sembrar y producir, la 
juventud nunca nos vamos a ren-
dir! Bueno mis saludos a todos, a 
las comunidades presentes, que-
ridos compañeros; la Universidad 
Nacional Experimental Simón Ro-
dríguez, de Maracay, muchachas y 
muchachos, mira qué alegría traen, 
qué fuerza.

Una Patria que tiene esta juven-
tud dispuesta, energizada y en ac-
ción, es imbatible; quiero saludar 
con mucho cariño al gobernador 
del estado Aragua, general compa-
ñero Rodolfo Marco Torres y a su 
familia. Quiero saludar a los jefes 
militares de la región central, al 
mayor general Hernández Lares, 
Jefe de la Región de Defensa Inte-
gral Central y al general Nicode-
mo Ramos, jefe de Aragua, ZODI-
Aragua, Zona de Defensa Integral, 
siempre leales, Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana siempre uni-
da, cohesionada, disciplinada, obe-
diente, subordinada a la Constitu-
ción y al mando del comandante 
en jefe, unida, unión, cohesión y 
lealtad, unión, cohesión y lealtad; 
saludarlos a todos, al general José 
Betancourt Moya, Comandante 
del Comando de Zona N° 42 de 
la Guardia Nacional Bolivariana, 
combatiente, lealtad combatiente, 
digo yo, lealtad combatiente, activa, 
la lealtad con iniciativa a la Patria, 
el amor a la Patria, es lo más grande 
que tenemos, el amor a la Patria.

También tenemos unos visitan-
tes de lujo hoy, que saben producir 
la tierra, de estos visitantes a este 
acto, a esta jornada de trabajo de 
miércoles productivo, bueno, de 

estos estados está emergiendo, está 
insurgiendo la Venezuela producti-
va del siglo XXI, ahí vamos a pro-
ducir todo el arroz, todo el maíz, 
toda la soya, toda la leche, toda la 
carne, todos los huevos, todo, todo 
lo que necesita Venezuela, saludo a 
Argenis Chávez Frías, gobernador 
de Barinas, saludo con Argenis a 
toda la familia de nuestro coman-
dante Hugo Chávez, a doña Elena, 
al roble de los llanos, al maestro 
Hugo de Los Reyes y a toda la fami-
lia de nuestro amado comandante 
Hugo Chávez.

Igual quiero saludar al goberna-
dor, aquí pasamos esta montaña y 
estamos ya en Guárico, a José Vás-
quez, joven gobernador del estado 
Guárico. A Julio César León Here-
dia, gobernador del Yaracuy. Quie-
ro saludar de manera muy especial 
a nuestro compañero gobernador 
del estado productor de Portugue-
sa, Rafael Calles, joven gobernador 
también, trabajador.

Todos nuestros gobernadores 
son gente de trabajo, de honesti-
dad, de dedicación, gracias Rafael 
por venir; también quiero saludar 
al gobernador que debe garantizar 
la sardina y garantizar el pescado 
para todos los hogares de Venezue-
la, Edwin Rojas, que viene de por 
allá, de Sucre, directo de la tierra 
del Gran Mariscal de Ayacucho, 
Edwin Rojas, joven gobernador.

En estos días hicieron tremenda 
marcha en Irapa, el gobernador del 
estado Sucre se dedica dos veces a 
la semana y hace marchas en to-
dos los municipios y pueblos, una 
buena idea; en esos días me mandó 
una, son cosas que no se ven, in-
clusive Jorge Rodríguez, nuestros 
medios del Sistema Bolivariano no 
sacan eso, es un error que tenemos, 
en Irapa se movilizaron como diez 
mil personas, tremenda marcha de 
alegría, baile, canto, de compromi-
so, lo felicito, sigan así y hay que 
pescar, hay que lanzar una consig-
na, hay que pescar, hay que pescar.

Asistentes Consigna ¡Hay que 
pescar,  hay que pescar, el que no 
pesque en bachaquero va a parar! 
¡Hay que pescar,  hay que pescar, el 
que no pesque en bachaquero va a 
parar!

Presidente Nicolás Maduro 
Pescar, pescar. Igualmente está una 
gran compañera luchadora, traba-
jadora, revolucionaria, Yelitze San-
taella “la avanzadora”, de Maturín, 
de Monagas.

Me da mucha alegría verlos 
aquí, y también, del estado Bolívar, 
del sur, combatiente de mil batallas, 
hombre de resistencia, de nobleza y 
lealtad, el mayor general Justo No-
guera Pietri, gobernador del pueblo 
del estado Bolívar.

Mi saludo a todo el pueblo, a 
todo y ellos están aquí porque tene-
mos el Plan Productivo, no, yo quie-
ro firmar, empezando este evento, 
quiero firmar de manera directa, ya 
hemos resuelto, Castro Soteldo por 
favor, ya hemos resuelto todos los 
detalles técnicos-jurídicos, finan-
cieros para poder avanzar, de ma-
nera inmediata, en el financiamien-
to para el Plan de Siembra 2019, los 
recursos, son muchos elementos y 
nosotros tenemos que ir uniendo 
todos esos elementos, todos esos 
elementos, ¿quién me llama? Mira 
aquella niña, saludo vale, Maduro 
grita de lejos.

Mi saludo, bendiciones, que 
Dios te bendiga niña, qué belleza 
vale, mira qué alegría trae esa niña; 
por aquí sale otra niña, mi saludo 
para otra niña que salió por aquí y 
por allá salió otra niña, saludo a to-
dos, y por allá otra niña y otro niño.  
Aquí salió un niño camisa azul; mi 
saludo pues, fíjense ustedes, esto 
es muy importante, yo quiero que 
el ministro y los gobernadores le 
expliquemos al país la importancia 
de esto, hay que unir muchos ele-
mentos, la preparación de la tierra, 
hace falta la maquinaria, verdad, 
las semillas a tiempo, suficientes, 
tenemos que hacernos autosufi-
cientes en semillas, el financia-
miento, el dinero para mover la 
logística, bueno todo lo que tiene 
que ver con la protección de la tie-
rra, la protección de la siembra, son 
muchos elementos y a mí me co-
rresponde, como administrador de 
la Hacienda Pública Nacional, Jefe 
de Gobierno, Jefe de Estado mane-
jar los recursos correctamente y yo 
he tomado todas las previsiones y 
quiero que esto sea lo más rápido 
posible, ministro Tareck El Aissa-

mi, usted es el Vicepresidente de 
Economía y usted garantice, yo voy 
a firmar, voy a proceder a rubricar 
con mi firma como Presidente de la 
República, administrador de la Ha-
cienda Pública Nacional, el crédito 
por 228.439 millones de bolívares 
para el Plan Siembra 2019, aproba-
do, ejecútese de manera inmediata, 
procédase.

“voy a proceder 

a rubricar con mi 

firma como 

Presidente de la 

República, 

administrador de la 

Hacienda Pública 

Nacional, el crédito 

por 228.439 

millones de 

bolívares para 

el Plan Siembra 

2019”.

Compañero ministro, por favor, 
vamos a explicar algunos detalles 
de la importancia de la presencia 
de estos gobernadores y del dine-
ro que le vamos a depositar para el 
Plan Siembra, por favor.

Ministro del Poder Popular 
para Agricultura Productiva y 
Tierras, Wilmar Castro Soteldo 
Gracias compañero Presidente, un 
saludo a todo nuestro pueblo pro-
ductor, productora, esa fue una or-
den que usted instruyó en la recien-
te reunión de gobernadores, ocho 
estados que son los que concentran 
la más alta producción del país, 
hicieron una solicitud de recursos 
en el marco de la cartera de crédi-
to agrícola, allí  hubo que salvar un 



 3 

conjunto de obstáculos de carácter 
administrativo que la banca, por 
cuestiones de ley y por cuestiones 
de normativa, tuvo que poner en 
la mesa de debate un gran apoyo y 
un gran esfuerzo de los compañe-
ros del Banco Central de Venezuela 
para ayudar a destrancar todo este 
entramado burocrático; el compa-
ñero Antonio Morales, de la Sude-
ban, igualmente hizo aportes valio-
sísimos para que este entramado se 
hiciera de lo más expedito posible y 
en este sentido vamos a materiali-
zar a partir de mañana los primeros 
desembolsos para 1.352 producto-
res que fueron previamente cen-
sados por los 8 gobernadores que 
hoy están presentes siete de ellos, la 
compañera Maragud lamentable-
mente no pudo asistir por cuestio-
nes de salud, pero sin embargo aquí 
están los siete gobernadores de Ba-
rinas, Bolívar, Cojedes, Guárico, 
Portuguesa, Sucre y Yaracuy y van 
a sembrar una superficie de 65 mil 
381 rubros, Presidente, correspon-
dientes en su mayoría, hectáreas, 
perdón, correspondientes en su 
mayoría a los rubros de guerra que 
usted en el decreto firmado en pro-
grama reciente ya ha autorizado.

Así que rota toda la traba buro-
crática, Agrosur y el Banco de Ve-
nezuela asumen la responsabilidad 
y riesgo del crédito y los goberna-
dores esta mañana, en reunión que 
hicimos en el Ministerio asumie-
ron el compromiso de garantizar la 
producción y la eficiencia y el ren-
dimiento en esta siembra para que 
ese crédito sea honrado a la banca 
pública y privada que puso los re-
cursos de la cartera de crédito co-
rrespondiente, muchas gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Cúmplase compañeros y avance-
mos, avancemos en la producción; 
yo quisiera un saludo de todos los 
gobernadores, empezando por Ju-
lio León Heredia, reto, compromi-
so y avance, retos, compromisos y 
avances de los líderes legítimos, de 
los estados en el proceso produc-
tivo. Retos, compromiso y avance, 
Yaracuy, por favor.

Gobernador del estado Yaracuy, 
Julio León Heredia Buenas tardes 
comandante Presidente, en primer 
lugar pues, agradecerle en nombre 
de todos los productores y cam-
pesinos del estado Yaracuy, de ese 

pueblo unido junto a usted y a todo 
el equipo de gobierno agradecemos 
que, salvando todos los obstáculos, 
y sobre todo lo que se ha colocado 
de sanciones para tratar de evitar 
y poner en sufrimiento a nuestro 
pueblo hoy asumimos el compro-
miso en Yaracuy de 8.300 hectáreas 
que ya se están sembrando, no es 
que vamos, se están sembrando. Yo 
quiero hacer un reconocimiento 
a todo el equipo económico, a mi 
coronel Castro Soteldo porque se 
ha hecho un esfuerzo sobrehuma-
no, liderizado por usted, a pesar de 
todos los obstáculos que nos han 
querido poner, hoy le decimos que 
en Yaracuy cuente, Presidente, con 
una producción importante donde 
estimamos más de 30 millones de 
kilos de maíz para aportar al reto, 
verdad, de la producción nacional.

Presidente Nicolás Maduro 
Cúmplase compañero Julio León 
Heredia. Vamos a escuchar al go-
bernador de Barinas, también, de 
Barinas pa’l mundo.

Gobernador del estado Barinas, 
Adán Chávez Frías Gracias Presi-
dente, saludo a usted y a todos los 

amigos que lo acompañan en el 
presidium, saludos a este pueblo 
productor de Aragua comando. 
Bueno Presidente, Barinas, como 
ya usted sabe, y el pueblo de Ve-
nezuela lo sabe, es un estado con 
un potencial inmenso para la pro-
ducción agrícola y pecuaria, obvia-
mente, como lo decía el compañero 
Julio León, el bloqueo económico 
contra nuestra Patria ha puesto 
obstáculos para que los pequeños, 
medianos y grandes productores 
del campo cumplan con esas me-
tas establecidas en los rubros que 
en Barinas, tradicionalmente, se 
siembran, ahora bien, yo de verdad 
quiero felicitarlo a usted y al equi-
po económico por haber tomado 
la decisión de este financiamiento 
a través de las gobernaciones de 
estado porque somos nosotros, los 
dolientes en cada región, de planes 
como éste.

Conscientes estamos, Presiden-
te de la necesidad de producir, y 
si no producimos en Portuguesa, 
si no producimos en Guárico, en 
Yaracuy, en Bolívar, en Sucre, en 
Anzoátegui, en Monagas y en otros 
estados como Lara, obviamente se 
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ve bien comprometida la produc-
ción nacional, nosotros, a pesar 
de las dificultades, Presidente y 
pueblo venezolano, estamos muy 
optimistas, estamos muy motiva-
dos porque hay un pueblo cada día 
más consciente de la situación que 
estamos viviendo y ese pueblo está 
sembrando a nivel urbano, a nivel 
rural, en todo sentido está crian-
do pollos, está criando cerdos, está 
criando cachamas, bueno, hace 
poco pudimos iniciar el Plan Acuí-
cola Nacional 2019.

Presidente Nicolás Maduro Así 
es.

Gobernador del estado Barinas, 
Adán Chávez Frías En Barinas es-
tamos muy entusiasmados en todo 
sentido para producir y no sola-
mente enfrentar esta guerra Presi-
dente, sino que vamos a vencer.

Presidente Nicolás Maduro 
Producir es vencer.

Gobernador del estado Barinas, 
Adán Chávez Frías Así es.

Presidente Nicolás Maduro Sa-
ludos, producir es vencer, José Vás-
quez, Guárico.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Sí, buenas tardes 
Presidente, un saludo a toda Vene-
zuela desde aquí, desde los Valles 
de Aragua, saludo a todo el equipo 
económico, ministros, ministras, 
compañeros gobernadores y desde 
el Guárico, como lo hemos veni-
do asumiendo, elevar el máximo 
potencial productivo de nuestras 
regiones pasa por un compromiso 
con nuestro pueblo, lo he venido 
insistiendo e, inclusive, sus orienta-
ciones es que donde tengamos un 
espacio para la siembra tenemos 
que producirlo, desde el pequeño 
productor, el mediano productor 
y el gran productor; el encadena-
miento productivo y la unidad pri-
maria de la producción está en la 
siembra, el procesamiento y la dis-
tribución con nuestras organiza-
ciones, pero es indispensable pro-
fundizar la acción productiva y las 
instrucciones que usted ha venido 
emitiendo en conjunto con el equi-
po de producción, de economía, en 
especial este ciclo, permite enton-

ces que a pesar de todos los obstá-
culos nosotros vayamos venciendo.

Esta asignación de recursos no 
sólo nos permite, en la siembra, 
como así nos hemos programa-
do, sino darle seguimiento, y algo 
muy importante Presidente, te-
ner la gobernanza en el territorio 
con cada uno de los productores y 
productoras, de los pequeños pro-
ductores, de los medianos y de los 
grandes productores. Cuente con el 
Guárico, cuente con todo el pueblo 
del estado Guárico para asumir el 
compromiso y seguir venciendo; 
reiteramos el compromiso de que 
producir es vencer y vamos a ven-
cer.

Presidente Nicolás Maduro Y 
vamos a vencer, gracias Guárico, 
Guárico; y de Portuguesa pues, 
aquí está Rafael calles, nuestro 
compañero gobernador joven.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Gracias 
Presidente, un saludo a todo el pue-
blo de Venezuela en este hermo-
so valle, sin duda, Presidente, las 
orientaciones que usted ha dado, 
estamos en una nueva etapa y en 
esa nueva etapa debemos hacer co-
sas debemos hacer cosas distintas.

Presidente Nicolás Maduro Así 
es.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Esto es 
parte de las cosas distintas que es-
tamos haciendo, desde el territorio, 
desde nuestro estado, estando allí, 
al lado de los productores para que 
realmente esos recursos se con-
viertan en alimentos para nues-
tro pueblo y podamos garantizar 
la sustentabilidad del país; tenga 
usted, Presidente, tenga el pueblo 
de Venezuela que cuenta con Por-
tuguesa, que cuenta para producir 
alimentos y que vamos a derrotar 
definitivamente la guerra económi-
ca con el trabajo de todos. Juntos 
todo es posible.

Presidente Nicolás Maduro 
Todo es posible Portuguesa, Portu-
guesa, Portuguesa, Portuguesa. Ye-
litze Santaella, las mujeres primero, 
Yelitze “la avanzadora” Monagas.

Gobernadora del estado 
Monagas, Yelitze Santaella Sí, 
bueno, buenas tardes Venezuela, 
buenas tardes querido Presidente, 
de verdad que es un honor y un 
orgullo para nosotros los gober-
nadores y gobernadoras de estado 
estar acompañando en este hermo-
so acto, déjeme decirle Presidente 
que creo que, por primera vez, he 
visto tanto entusiasmo en nues-
tro pueblo, porque nuestro pueblo 
está asumiendo el reto que nos ha 
puesto el imperio con ese bloqueo, 
y definitivamente los estados, junto 
a los productores y a las producto-
ras también de esta Patria, estamos 
asumiendo el compromiso con us-
ted, como legítimo Presidente de 
los venezolanos, donde hoy noso-
tros estamos asumiendo el com-
promiso también de producir no 
sólo maíz, soya, arroz para nuestra 
agroindustria.

Estamos asumiendo el compro-
miso Presidente hoy, ante la Pa-
tria, de que la agroindustria que 
tenemos el gobierno bolivariano 
instalada en cada uno de nuestros 
estados, pues nosotros le vamos 
a producir la materia prima para 
decirle cero importación, somos 
capaces de levantar esta patria, la 
vamos a levantar y vamos a vencer, 
Presidente, fe en Dios y fe en su 
pueblo, que su pueblo no lo aban-
donará nunca, ni Chávez tampoco 
y menos Dios, gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Amén, amén, qué energía, qué 
fuerza, qué convicción, desde el 
corazón a la acción, así es, Yelitze 
“la avanzadora”. Edwin Rojas, del 
Mar Caribe, del mar que vio nacer 
a nuestro Gran Mariscal de Ayacu-
cho, ¿qué nos dice Edwin Rojas?

Gobernador del estado Sucre, 
Edwin Rojas Bueno, buenas tar-
des Presidente a toda Venezuela y a 
este pueblo hermoso con ganas de 
producir, desde acá de los valles de 
Aragua. En primer lugar Presidente 
de darle las gracias de nuestro pue-
blo de Sucre, en nombre de nuestro 
pueblo de Sucre y de todo el pueblo 
oriental; la voluntad de lucha que 
usted tiene ha dado, pues, produc-
to a este entusiasmo en todo el país; 
yo el día sábado estuve en el pueblo 
de El Pilar, allá, en la Península de 

Paria, el pueblo de Gualberto Iba-
rreto, estuvimos entregando crédi-
tos, machetes, botas, escardillas a 
más de mil productores y vemos un 
gran entusiasmo, Presidente, y eso 
es muy importante.

Y hoy, usted Presidente, está 
cambiando y está rompiendo un 
paradigma y debemos sentirnos 
orgullosos del modelo de gestión 
productiva que usted hoy está 
arrancando junto a sus gobernado-
res, que nos convertimos en el es-
tado mayor suyo de la producción. 
Nosotros en cada región, Presiden-
te, estamos muy entusiasmados 
levantando no sólo la producción 
sino también la agroindustria, to-
das aquellas empresas del Estado, 
Presidente, que se encontraban a 
media máquina, a un porcentaje 
no completo de operatividad, hoy 
cada gobernador, que somos sus 
hijos, que somos sus hermanos 
menores, le estamos presentando a 
usted un plan concreto para levan-
tar, y es posible que nosotros, en el 
caso de Sucre, ya no sólo vamos a 
ser pesqueros, estamos arrimando, 
tenemos una capacidad de más de 
mil toneladas semanales de sardi-
na, Presidente, eso es un millón de 
kilos de sardinas; Sucre es con la 
sardina lo que Portuguesa y Guári-
co son en los cereales, en el maíz y 
el arroz.

Pero además agradecemos al 
equipo económico; ya estamos 
planteando la siembra de arroz en 
nuestro estado para el próximo año 
ir a unas 5 mil, 10 mil hectáreas y 
romper de que Sucre sea tradicio-
nalmente pesquero, sino que, ade-
más, somos el primer productor de 
raíces y tubérculos que se han con-
vertido en rubros de guerra ahora; 
nosotros podemos complementar 
los CLAP tropicalizando en cada 
región con nuestra producción, 
sea de yuca, de ocumo chino, de 
auyama, de frijoles, de caraotas y 
berenjenas y que se complementa 
con algo que usted nos aprobó y 
que yo le doy las gracias en nom-
bre de Cumaná, de Carúpano y de 
todo Sucre, que es el Plan de 1 mi-
llón de pollos que estamos crian-
do en nuestro estado. Ya hemos 
avanzado, ya llevamos más de 500 
mil pollos de engorde que ya están 
entregándose en las comunidades, 
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muchas gracias Presidente, noso-
tros podemos.

“ya estamos planteando la siem-
bra de arroz en nuestro estado para 
el próximo año ir a unas 5 mil, 10 
mil hectáreas y romper de que Su-
cre sea tradicionalmente pesquero”.

Presidente Nicolás Maduro 
Buenas noticias, claro que pode-
mos, sí  podemos, buenas noticias 
que vienen de todo el país. Y aho-
ra vamos a escuchar a este hombre 
batallador, combatiente, luchador 
incansable, que recorre palmo a 
palmo ese territorio tan extenso 
del estado Bolívar, el mayor Justo 
Noguera Pietri, querido hermano y 
compañero.

Gobernador del estado Bolívar, 
M/ Justo Noguera Pietri ¡Chávez 
vive!

Asistentes ¡La Patria sigue!

Gobernador del estado Bolívar, 
M/ Justo Noguera Pietri Este es el 
legado de Chávez mi Comandante, 
el amor, la lealtad, y la producción. 
En cuanto a eso quiero informarle 

a nuestro pueblo y a usted como 
nuestro guía. En primer lugar, tra-
bajando con los pueblos origina-
rios, 18 pueblos originarios que hay 
en el estado Bolívar y a todos se ha 
apoyado y se ha orientado y se ha 
asesorado.

El día de ayer estuvimos en una 
zona que es el corazón geográfico 
del estado, Santa María, fuimos a 
llevarle lo que usted nos aprovisio-
nó de equipo para la labranza, fui-
mos a entregarles motores fuera de 
borda, es una zona muy productora 
de cacao, así como también el Alto 
Parguasa, es decir, siguiendo igual-
mente la orientación de mi coman-
dante Castro Soteldo, hemos lleva-
do inclusive semovientes, cabras a 
los pueblos originarios del pueblo 
pemón y se han reproducido y ellos 
han aprendido la cultura de la pro-
ducción en este caso.

Desde el punto de vista produc-
tivo agrícola, usted el año pasado 
envío aproximadamente 100 trac-
tores, los cuales se quedaron en el 
estado y mayor parte a la zona de 
la Paragua, la Paragua quiero decir-
le con mucho respeto a los demás 

estados, es la mayor productora de 
maíz por hectárea.

Presidente Nicolás Maduro 
Cojan ejemplo pues, un alto ren-
dimiento de producción por hec-
tárea, con todo el respeto pues. 
Sin ofender como decía una amiga 
mía.

Gobernador del estado Bolí-
var, M/ Justo Noguera Pietri Con 
todo el respeto, con todo el respeto 
ahí hay unas condiciones especiales 
y esperamos mantener esa cultura. 
Allá la gente, hay muchas mujeres 
productoras, productores que es-
tán empujando mi Comandante, y 
ese nuevo esquema de trabajo que 
nosotros tenemos la disponibilidad 
para seleccionar, supervisar sobre 
todo, es importante la supervisión, 
hacerle el seguimiento, que noso-
tros le respondamos a usted con la 
entrega de esa materia prima y con 
el favor de Dios, vamos a cumplir 
porque tenemos la voluntad y Dios 
está con nosotros.

Presidente Nicolás Maduro 
Siempre.

Gobernador del estado Bolívar, 
M/ Justo Noguera Pietri Y no so-
lamente pedir mi Comandante y 
recibir, también ofrecemos muy 
respetuosamente a nuestra Minis-
tra, 500 mesas de cultivo, disponga 
usted en dónde las colocamos para 
que usted pueda producir y el Cen-
tro Agrícola Ezequiel Zamora tie-
ne disponible 300 mil plántulas de 
hortalizas para que usted también 
me indique dónde se la coloco.

“el Centro Agrícola 

Ezequiel Zamora 

tiene disponible 

300 mil plántulas 

de hortalizas para 

que usted también 

me indique dónde 

se la coloco”.
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Presidente Nicolás Maduro 
¡Cúmplase! Gracias gobernador, 
querido gobernador. Bueno esto es 
importante.

Asistentes ¡Así, así, así es que se 
gobierna!

Presidente Nicolás Maduro Es 
el liderazgo que yo llamo y yo hago 
esta reflexión siempre a todo nivel, 
es el liderazgo legítimo de un país 
y de un pueblo, porque quién puso 
a estos gobernadores en sus cargos, 
¿un golpe de Estado?

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro O 
ellos se ¿autoproclamaron gober-
nadores?

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro Al-
guno de ustedes ¿se autoproclamó 
en una plaza pública?

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro 
Los puso el pueblo con votos compa-
dre, voto a voto ganaron en limpias 
y transparentes elecciones, son el li-
derazgo legítimo, constitucional de 
todos los estados del país y así en las 
alcaldías, 335 alcaldías. Vamos a dar-
le un aplauso a los alcaldes del estado 
Aragua que están aquí presentes. 

A Johanna Sánchez, Sumiré Fe-
rrara, Antonio Lugo, Rodulfo Pérez, 
Régulo La Cruz, Marisela Arenas, 
Pedro Hernández, Daniel Perdomo 
y tenemos de invitado al alcalde de 
Barcelona, desde Anzoátegui, Luis 
José Marcano ¡presente! ¿Quién los 
puso a ellos como alcaldes?

Asistentes ¡El pueblo!

Presidente Nicolás Maduro ¿Se 
autoproclamaron?

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro Un 
golpe de Estado ¿dieron? 

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro 
Los puso el pueblo, porque en Ve-

nezuela solo el pueblo pone, solo el 
pueblo quita, más nadie.

Me explico ¿verdad? Y ¿quién 
puso a Maduro?

Asistentes ¡El pueblo!

Presidente Nicolás Maduro Yo 
me ¿autoproclamé? 

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro O 
di un ¿golpe de Estado?

Asistentes ¡No!

Presidente Nicolás Maduro A 
mí me puso aquí el voto popular, 
el voto del pueblo, y solo el pueblo 
me puso y solo el pueblo con voto 
me quitaría, en todo caso, en una hi-
pótesis negada y transmutada. Esto 
es importante decirlo, la legitimidad 
moral, constitucional, política, ins-
titucional. Venezuela es un régimen 
con una legitimidad y una constitu-
cionalidad a prueba de todo. Y yo les 
agradezco a ustedes porque su lide-
razgo está al servicio del pueblo de 
los estados; y nosotros tenemos que 
ser un gran equipo económico. Y yo 
me pregunto y le pregunto al pueblo 
de Anzoátegui, al pueblo de Táchira, 
Nueva Esparta y Mérida, el pueblo 
de Táchira, Nueva Esparta, Mérida, 
Anzoátegui, ¿cuenta con sus gober-
nadores? Ellos eligieron sus gober-
nadores libremente y eligieron una 
gente de la MUD, unos adecos, y 
¿han hecho algo por el pueblo de 
Mérida, Táchira, Nueva Esparta o 
Anzoátegui? Que cada quien saque 
sus propias conclusiones.

Yo sí cuento y me siento orgullo-
so de contar con 19 gobernadores 
de los 23, que están al frente de la 
batalla económica, de la batalla po-
lítica, de la batalla educacional, cul-
tural, social, estoy orgulloso de eso.

Y tuve que nombrar 4 protec-
tores, nombre protector de Mérida 
a Jehyson Guzmán y está hacien-
do tremendo trabajo, protector del 
estado Táchira a Freddy Bernal 
que es nacido en San Cristóbal, es 
tachirense; nombre protectora de 
Anzoátegui a Stella Lugo, ministra 
de turismo y con experiencia y pro-
tector del estado Nueva Esparta a 

Dante Rivas, ministro de Pesca por-
que sino el pueblo queda huérfano, 
huérfano y no vamos a dejar huér-
fano a nadie, la revolución no deja 
huérfano a nadie, abandonado no.

Por eso yo les digo, estamos 
dando pasos certeros con el finan-
ciamiento y el apoyo pero falta mu-
cho todavía, Argenis, José Vásquez, 
León Heredia, Rafael Calles, Edwin 
Rojas, Yelitze “La avanzadora”; un 
combate con una avista que me 
está, un dron, mira un dron, una 
avispita que está de payasa, Justo 
Noguera Pietri, falta mucho por 
hacer para cubrir toda la exten-
sidad territorial de hectáreas que 
necesitamos para producir todo el 
maíz blanco y amarillo que nece-
sita Venezuela todo y más para ex-
portar, ¡Ay Dios mío! Ese es el día 
más feliz de la vida, día bendito, el 
día que produzcamos todo el maíz 
amarillo y blanco en Venezuela y 
exportemos, todo el arroz y expor-
temos, toda la carne de res, toda la 
carne de pollo, todo el pescado que 
necesita el pueblo, la leche, los hue-
vos, todo aquí, aquí. Eso es nuestra 
victoria frente al imperialismo. 

Asistentes ¡Vamos Nico! ¡Va-
mos Nico!

Presidente Nicolás Maduro Va-
mos, claro que vamos, ahora es que 
vamos con esta inmensidad de be-
lleza que tenemos en este país, por 
eso insisto mucho en eso ministro 
Castro Soteldo, al equipo del Mi-
nisterio de Agricultura y Tierras, 
vicepresidente de Economía, com-
pañero Tareck, todos los días hay 
que revisar hectáreas, cuántas se 
están produciendo, ¿se están cum-
pliendo las metas?, ¿llegó el dine-
ro?, ¿llegaron las maquinarias? Lle-
garon los insumos, todos los días. 
Esto es un parto, claro que es un 
parto, ¿qué llegó?, ¿qué no llegó?, 
¿qué llegó a la mitad?, ¿qué medio 
llegó? Parimos, tenemos que ser 
autosuficientes en semillas.

Sigo insistiendo, estamos dando 
los pasos para lograr, pero tene-
mos que lograrlo y no es de largo 
plazo, en el 2025 logramos la au-
tosuficiencia en semillas, ¡no!, ¡ya! 
Y sí se puede Venezuela ya ser au-
tosuficiente en semillas de maíz, 
ya somos de arroz, autosuficiente 

en todo, todo, todo; esa es nuestra 
victoria. Si ustedes me preguntan 
¿cuál es nuestra victoria frente al 
bloqueo imperialista del gobierno 
de Estados Unidos? Nuestra victo-
ria es producir, producir y produ-
cir, generar riquezas, bienes, pro-
ductos, satisfacer las necesidades 
del pueblo; esa es nuestra victoria, 
ganar la guerra económica para la 
vida, para la paz, para la estabili-
dad, para la felicidad del pueblo, 
para la prosperidad económica, es 
el sueño.

Y para eso hay que trabajar en 
varios frentes, el gran frente de la 
agricultura extensiva y para eso te-
nemos a estos gobernadores en la 
primera línea, el gran frente tam-
bién de la agricultura agrourbana, 
periurbana y multiurbana, la agri-
cultura del ciudadano y la ciudada-
na. Yo he insistido en esto mucho, 
yo lo he tomado del comandante 
Chávez, del comandante Chávez 
lo tomé bueno todas las formas de 
agricultura donde pueda participar 
el ciudadano.

Venezuela tiene más o menos 
aproximadamente un 80% de po-
blación en las ciudades, población 
urbana y un 20% aproximadamen-
te de población en los campos ¿ver-
dad? Quiere decir que el 20% debe 
producir todos los alimentos para 
el 80%. Quiere decir que la socie-
dad capitalista que se configuró en 
los últimos 100 años dependiente 
de la renta petrolera desfiguró la 
distribución poblacional, territo-
rial, física de Venezuela y desvin-
culó a la gran mayoría de nosotros, 
sus pobladores, sus ciudadanos, de 
la actividad productiva. ¿Estamos 
claros verdad? Desde que nosotros 
nacimos, un ejemplo, un pequeño 
ejemplo; yo en mi vida de niño y de 
joven no recuerdo haber sembrado 
nada, quizás un perolito de compo-
ta, una caraotica que crecía y uno 
la presentaba y le ponían una nota, 
del 1 al 20; 16, la caraotica creció.

Desvinculados de la acción pro-
ductiva. Por eso una nueva cultura 
productiva de las ciudades impli-
ca ir a producir en la comunidad, 
en la familia, en la escuela, en la 
universidad, producir, producir y 
todos entre todos, producir lo que 
necesitamos para nuestro país. Por 
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eso es que yo quiero que nosotros 
asumamos con mucha fuerza todo 
el plan de la agricultura urbana, 
periurbana y familiar, todo el plan 
productivo.

Vamos a hacer varios pases para 
que se vea, se motive. Vamos direc-
tamente aquí al estado Carabobo, 
el municipio Valencia ahí está la 
comunidad de la Comuna Coman-
dante Eliecer Otaiza, vamos a darle 
el pase al compañero Carlos Conde 
para que se muestre cómo esta co-
muna avanza en la actividad pro-
ductiva, ¿estamos listos? Adelante 
Valencia. 

Carlos Conde Saludos presi-
dente Nicolás Maduro, ministra 
Mayerlin Arias, nos encontramos 
en el municipio Valencia, parro-
quia Miguel Peña del estado Ca-
rabobo, en el asentamiento cam-
pesino La Mariposa, un territorio 
comunal agrícola comandante 
“Eliecer Otaiza”, este es un núcleo 
productivo señor Presidente, don-
de tenemos un proyecto de auto-
sustentabilidad genética porcina 

del Ministerio, conjuntamente con 
los productores. 

Hemos logrado el cruce genéti-
co y el mejoramiento genético de la 
línea Duro y la línea PIC y tenemos 
justo este espacio productivo, tene-
mos más de cientos lechones que 
es el pie de cría del Ministerio de 
Agricultura Urbana, de los produc-
tores, de este territorio comunal 
con 20 madres reproductoras y 2 
berracos; esta comuna señor Pre-
sidente, está integrada por 17 con-
sejos comunales y una base de mi-
sión que tiene 11 CLAP, el arrime 
de la producción de este espacio y 
de todo el asentamiento campesino 
La Mariposa, se distribuye a través 
de los 11 CLAP para las familias; 
y además tenemos nosotros en el 
marco de la ofensiva económica 
comunal, robusteciendo el sistema 
económico productivo de la comu-
na con un conjunto de actores no 
solamente el Ministerio de Agri-
cultura Urbana, el Ministerio de las 
Comunas, sino también otras insti-
tuciones del Gobierno Bolivariano 
que usted preside, la organizacio-

nes del poder popular expresadas 
en la comuna a través del partido; 
un conjunto de actores que estamos 
conjugados en el territorio para 
atender a una población de 5.600 
personas, más de 1.400 familias, 
una atención además a las familias 
víctimas de la guerra económica, a 
las familias que están en un estado 
de mayor vulnerabilidad, con un 
subsidio hasta del 100% de lo que 
aquí se produce.

Es una unidad productiva, es un 
espacio que tiene 1.553 unidades 
productivas, 114 productores de 
hortalizas y leguminosas, 157 uni-
dades avícolas, 96 porcícolas y ade-
más bueno en lo cunícola tenemos 
20 espacios y 20 de ovino caprino. 
Es un espacio productivo, con una 
gran potencialidad, con una capa-
cidad instalada y tenemos espejo 
de agua, 74 hectáreas, 242 espejos 
de agua con una capacidad de 2 mi-
llones 100 alevines en donde vamos 
a colocar cachama y coporo y en 
este acto estamos financiando 72 
nuevos productores en los rubros 
vegetal, berenjena, cebollín, cilan-

tro, calabacín, pimentón, tomate y 
existe una planta Axa, que es la que 
se encarga de procesar todo el ali-
mento que va para los semovientes 
que tenemos en este espacio Pre-
sidente, ante la ofensiva del impe-
rialismo la defensa de la revolución 
se hace a través de la producción, 
¡leales siempre!

Asistentes ¡Traidores nunca!

Presidente Nicolás Maduro 
Leales activos, leales combatientes, 
produciendo, leales por siempre. 
Hay que escuchar bien, tomar la 
experiencia que se transmite co-
muna a comuna, que se transmite 
en cada comunidad, la experiencia 
productiva, organizarse; había gen-
te que salía a decir hace dos o tres 
años, cuando empezamos a impul-
sar con fuerza todas estas nuevas 
ideas productivas que era imposi-
ble, que el pueblo no iba a producir, 
cómo que no, ahora, hay que ser 
perseverantes, hay que transmitir 
la experiencia, hay que apoyar con 
formación, con semillas, con insu-
mos, con financiamiento, apoyar, 
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apoyar, apoyar a las comunidades 
y avanzar y modificar toda las ex-
periencias productivas, atenderlas 
personalmente, compañeros go-
bernadores y alcaldes, atenderlas 
personalmente y que el productor, 
la comuna, la comunidad sepa que 
tiene alguien que lo  oye y lo apoya, 
darle poder al pueblo es la doctrina 
bolivariana-chavista, darle poder 
al pueblo, al pueblo trabajador, al 
pueblo que se organiza en comuna; 
es muy importante, a mi me gusta 
mostrar estos pases y después di-
fundirlos para que veamos que la 
experiencia va diciendo que sí se 
puede Venezuela, sí podemos Ve-
nezuela avanzar en un nuevo mo-
delo productivo.

Vamos hacer un pase a Barinas, 
ciudad de Barinas, allá está nuestra 
alcaldesa, compañera Nancy Pérez, 
en la reactivación de una unidad 
de porcinos, para que ustedes vean 
que sí se puede. ¿Estamos listos? 
Adelante Barinas.

Alcaldesa del Municipio Barinas, 
Nancy Pérez Presidente, desde 
aquí, desde la tierra del gigante, en 
Barinas, Municipio Barinas, desde 
aquí nuestro caluroso saludo y una 
felicidad inmensa por esta reacti-
vación de este centro porcino; nos 
encontramos en el Hato La Garza y 
hoy Barinas celebra la reactivación 
de este centro que no solamente va 
a producir carne, sino que también 
va a producir y tiene mano de obra, 
aquí nos encontramos con un equi-
po multidisciplinario, aquí tene-
mos al ejército, quien está presen-
te, el Ejército Bolivariano en plena 
batalla, esta alianza cívico-militar; 
también nos encontramos con la 
Milicia Bolivariana, se encuen-
tran representantes del Ministerio 
de Agricultura y Tierras, también 
nos encontramos en esta alianza 
estratégica que hemos hecho con 
Porcinos del ALBA y con la Agro-
pecuaria Piedra Azul, una empresa 
privada que ha venido incorporán-
dose en todas estas alianzas necesa-
rias para poder avanzar.

Presidente sin ninguna duda 
avanzando hacia la soberanía ali-
mentaria, hacia la independencia. 
Le dejo la palabra a Amílcar Navas, 
quien es el ingeniero encargado de 
esta actividad y que le va a explicar 

bien claro lo que aquí, en esta ma-
ravillosa obra se está realizando.

Ingenieros de la Unidad de 
Porcinos, Amílcar Navas Saludos 
Presidente, nos encontramos ya 
en la rehabilitación completa del 
centro porcino, aquí estamos en la 
nave número 2, estamos activados 
el 100 %, hasta hoy tenemos 2.800 
animales entrando a esta nave; en 
los próximos 15 días llegaremos a 
otros 5.000, posteriormente pasan-
do de nave en nave, la idea es lle-
gar este año, por lo menos, a diez 
mil animales en ceba, para finales 
de año comenzaremos pues, lo que 
es la maternidad para el tema de 
reproducción para que el año que 
viene podamos tener las cuatro na-
ves para alcanzar aproximadamen-
te los 20 mil animales en rotación, 
es decir, 2 ciclos de partos de 2.500 
madres que es la que va a impul-
sar en estos momentos de guerra 
la soberanía alimentaria que usted 
ha liderizado, que usted ha ordena-
do y que bajo las instrucciones de 
nuestro comandante Castro vamos 
pues, día  a día, a producir; también 
como antes vamos hacer aquí, en 
esta tierra de Barinas, 250 hectáreas 
para el maíz que necesitamos para 
el consumo de alimentos de nues-
tros animales. Igualmente vamos a 
distribuir 500 hectáreas en el punto 
y círculo para tener más maíz para 
que nuestros animales tengan su 
comida garantizada desde el ciclo 
completo.

Igualmente vamos hacer la reha-
bilitación en lo que va de año de la 
sala de matanza y de la procesadora 
de carne, sí, la embutidora.

Juntos, ya aquí la alcaldesa nos 
había conversado que vamos a te-
ner disponible el matadero de San 
Silvestre y el matadero de Barinas, 
que también está bajo la adminis-
tración de la alcaldía. Es una sola 
alianza, un solo equipo de trabajo y 
de gobierno, para defender nuestra 
revolución, para defender nuestra 
Patria. Porque nos podrán bloquear, 
nos podrán sancionar, pero jamás 
nos quitarán la moral, Presidente.

Alcaldesa del Municipio Bari-
nas, Nancy Pérez Bueno, Presiden-
te, con este entusiasmo y también 
recordar que aquí también se en-

cuentran 1.200, hay en producción 
1.200 reses que están desarrollán-
dose, garantizando la proteína y 
garantizándole la soberanía a nues-
tro pueblo. Presidente, desde aquí 
lo esperamos en Santa Inés, aquí 
siempre. ¡Leales siempre! ¡Traido-
res nunca!

Presidente Nicolás Maduro Va-
mos a vencer, producir es vencer, 
es la consigna, producir es vencer. 
Vencer qué, el bloqueo, las agresio-
nes, la maldad, la perversidad de la 
persecución económica, comercial, 
financiera que hacen contra Vene-
zuela. Todo eso lo hacen para ren-
dir al pueblo, y el pueblo en vez de 
atemorizarse o rendirse, lo que dice 
es: ¡Vamos a producir! Y producir 
es vencer.

Muchas gracias, Barinas, Nancy 
Pérez; compañero Tony Escalona, 
Greisy Barrios. Continuar, conti-
nuar, continuar; avanzar, avanzar, 
avanzar, avanzar.

Bueno, estamos también en el 
arranque del plan siembra insur-
gente, todo lo que tiene que ver con 
la agricultura urbana.

La compañera ministra me pre-
senta un conjunto de metas, tienen 
que ser compromiso, un pacto de 
sangre, digo yo, un pacto de sangre, 
saben ustedes ¿no? que se hace por-
que estas metas se cumplan.

En primer lugar impulsar 1 mi-
llón de conucos a nivel nacional 
para el desarrollo de 700 mil hec-
táreas. Esto es una meta grande, 
2025. En segundo lugar, el impul-
so de centros de recuperación de 
semilla popular a nivel nacional. 
Yo siempre aporté la idea que una 
vez me propuso Héctor Rodríguez, 
cuando era ministro de Educación, 
las escuelas y los liceos son los cen-
tros más propicios para la recupe-
ración de semillas.

Si usted le pone la tarea al niño, 
a la niña, al joven, tráeme la semilla 
que se genera de tu hogar, tendre-
mos toda la semilla que necesita-
mos, toda la semilla. Nada más hay 
que enseñarles, la semillita, bueno, 
que está, te comiste un aguacate 
trae la semilla; te comiste un me-
lón, trae la semilla. ¿Ah? Etc., etc. 

Ahí están las semillas, miren, pala-
bra cierta, miren palabra cierta, ahí 
está la semilla. Escuelas, liceos, y 
ahora tenemos 51 mil 743 Unida-
des Populares de Defensa Integral.

Tercera meta, desarrollo de 48 
fincas de producción de semilla 
certificada para cereales, hortalizas, 
tubérculos y leguminosas. Cúm-
plase. Cuarto lugar, el desarrollo de 
1.185 biofábricas para producción 
de bioinsumos, fertilizantes y con-
troladores biológicos. Cúmplase.

Y en quinto lugar el impulso de 
24 fincas de producción de plantas 
forrajeras para plantas de alimen-
tos soberanos para animales, tito-
nia, leucaena, morera, moringa, 
pira, etc.

Bueno, coordinen para que todas 
estas metas se cumplan. Y mientras 
vamos avanzando en esa meta, vea-
mos cómo arranca el plan siembra 
insurgente en Yaracuy, Unidad de 
Producción Social Agrourbana La 
Jovitera, sector Jóvito II, calle prin-
cipal San Felipe. Adelante, alcalde 
Carlos Gamarra, camarada.

Alcalde del Municipio San 
Felipe, Carlos Gamarra Estamos 
en La Jovitera, en la parte norte del 
Municipio capital del municipio 
San Felipe, al pie de estas monta-
ñas llenas de historia, de lucha re-
volucionaria y de combate por la 
dignidad, por la soberanía y por la 
independencia de la Patria. Acá en 
La Jovitera 23 hectáreas y 78 pro-
ductores en este espacio norte de la 
capital de San Felipe agrourbano.

Setenta y ocho mujeres y hom-
bres que todos los días se dedican a 
cultivar y a trabajar la tierra en este 
espacio agrourbano donde siem-
bran maíz, yuca, donde siembran 
también auyama, y recientemente 
se acaba de lanzar desde este espa-
cio el Plan Integral Cacao Yaracuy 
con nuestro gobernador Julio León 
Heredia. Presidente, cuente con 
San Felipe, cuente con Yaracuy.

Productora Sí, Presidente, bue-
no, acá bastante contentos y mo-
tivados con esta hermosísima ex-
periencia que está llevando a cabo 
estos 78 productores, una red de 
colectivos Los Joviteros. Ellos, Pre-
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sidente, a raíz de una visita que 
realizó nuestra ministra Mayerlin 
Arias tenían un patio de 70 me-
tros cuadrados nada más, vieron lo 
ocioso que estaba este espacio, que 
desde hace más de 60 años estaba 
abandonado y decidieron tomarlo 
y ponerlo para la actividad produc-
tiva necesaria, produciendo los ru-
bros de guerra, Presidente.

Aquí no necesitamos ninguna 
importación de semillas, son nues-
tros rubros ancestrales, y este espa-
cio ha sido construido, motivado y 
trabajado primordialmente por la 
juventud, Presidente, a través del 
Movimiento Agrourbano. Y es por 
eso que hoy tenemos en represen-
tación de todos estos agricultores a 
nuestro compañero Tony, quien le 
va a explicar la actividad producti-
va que está realizando acá con mu-
cho esfuerzo y amor por San Felipe, 
por la Patria y por todos nosotros 
como venezolanos y venezolanas.

Representantes de la Red de 
Colectivos Los Joviteros, Tony 
Gracias, Presidente, nos encontra-

mos en el Fondo La Jovitera, en 
nombre de los 78 productores y 
productoras estamos acá trabajan-
do estas hermosas tierras, gracias al 
apoyo de nuestra ministra Mayer-
lin Arias, una ministra que viene 
haciendo un trabajo fundamental 
en lo que es la parte productiva 
agrourbana.

Y aquí estamos los jóvenes de 
hoy en día y con el apoyo de nues-
tro gobernador Julio León Here-
dia avanzando en la Alcaldía de 
San Felipe en pro del desarrollo de 
nuestro municipio. Adelante, Presi-
dente, lo invitamos desde este espa-
cio a que nos visite. Adelante.

Presidente Nicolás Maduro La 
Jovitera, San Felipe, pronto León 
Heredia, Carlos Gamarra, seguir 
produciendo con la juventud, con 
la Gran Misión Chamba Juvenil, 
compañeros.

La Gran Misión Chamba Juve-
nil, con todos los movimientos so-
ciales que forman parte de la Gran 
Misión Chamba Juvenil, seguir 

avanzando, muy importante avan-
zar en la producción de semilla.

Yo quiero darle la palabra a una 
compatriota, Katty Jaimes, funda-
dora de la escuela conuquera y pro-
ductora de semilla para que com-
parta con nosotros esta experiencia 
Chacao Hidrológica y Agrourbana. 
Katty.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Bueno, un saludo 
de nosotros los conuqueros, los 
camaradas de Chamba Juvenil 
Robert Serra Agrourbanos. Al 
comandante Nicolás Maduro y a la 
ministra Marilin, tomen esto como 
un saludo. Bueno, estar aquí no es 
fácil.

Presidente Nicolás Maduro No 
es fácil.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Me tiembla todo el 

esqueleto y más cuando me toca 
hablar en nombre de mis hermanos 
conuqueros.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Verdad?

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Sí, mi nombre es 
Katty Jaimes, pertenezco y soy 
fundadora de la Escuela Conuquera 
Chacao Hidrológica Agrourbana 
en el Municipio Chacao, Estado 
Bolivariano de Miranda. No 
fue nada fácil pero lo logramos, 
recuperamos una hectárea donde...

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cómo lo lograron? Cuéntanos la 
experiencia, es muy importante.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Cómo lo logramos. 
Fíjate, Maduro, yo era del equipo 
municipal del PSUV de Chacao 
y me tocaba coordinar con los 
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consejos comunales lo que eran los 
mercales a cielo abierto.

Un día me despierto y digo: “No 
es posible que siempre recibamos 
del gobierno”. ¿Qué vamos a hacer 
nosotros para darle y aportarle a 
la revolución? Vamos a sembrar. 
Y nos formamos en el Ciara, los 
que no sabían, y los que sabíamos 
los arrimamos hacia nosotros y 
nos formamos. ¿Y después? Y aho-
ra qué hacemos con la formación, 
dónde vamos a sembrar. Peinamos 
el municipio y conseguimos un es-
pacio que era el club de los traba-
jadores del INOS, que estaba aban-
donado... 

Presidente Nicolás Maduro 
¿Del INOS?

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Del INOS antiguo, lo 
que es ahorita Hidrocapital.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Y lo recuperamos. 40 
años abandonado.

Presidente Nicolás Maduro 
Umjú.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Una hectárea. 
Duramos un año limpiándolo 
con nuestros propios recursos, 
instalamos la escuela conuquera, 
tenemos tres modalidades de 
curso, el primer taller es cómo 
hacer el huerto en mi casa, dirigido 
a aquellas familias que no tienen 
tierra ni patio de cultivo, sino 
que los enseñamos a sembrar en 
su platabanda, en su balcón, en 
su ventana, en su callejón o en su 
lavandero.

Presidente Nicolás Maduro 
Muy importante, oído.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 

Katty Jaimes El otro taller es cómo 
hacer mi conuco. Ese sí va dirigido 
a estas comunidades, instituciones 
y colegios que tienen patios de 
cultivo. Y el último, y no por ser 
el último es menos importante, es 
el taller concientizando nuestra 
semilla, que va dirigido a los 
chamos de la casa.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Pero todos estos 
talleres tienen una fortaleza que 
es la construcción del banco 
de semillas, la manipulación, 
extracción y conservación de 
las semillas, nuestra semillas 
ancestrales, nativas y criollas y la 
importancia para la supervivencia 
humana. Así lo logramos.

Y hemos estado yendo a nivel 
nacional dando nuestros talleres, 
hemos abordado colegios, hemos 
abortado instituciones, y ahorita 
tenemos un compromiso con las 
24 parroquias del Distrito Capital, 
donde les vamos a empezar a dar 
los talleres de cómo montar su ban-
co de semillas.

Ahorita tenemos ya listo en pie 
unos tanques para traernos de Ba-
rinas 1.000 alevines de cachamas.

Presidente Nicolás Maduro De 
Barinas.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Pero no lo hemos 
podido tener por falta de transporte, 
y yo sé que tú no me vas a decir que 
no.

Presidente Nicolás Maduro 
Está resuelto el problema, listo. Fí-
jense la coordinación, así debe ser.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Claro.

Presidente Nicolás Maduro 
Gobierno de calle, gobierno directo.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 

Katty Jaimes El pueblo, Poder 
Popular armado. Y todo esto fue 
por culpa de Chávez.

Presidente Nicolás Maduro Así 
es.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Todo esto fue por 
culpa de mi amado comandante 
Hugo Rafael Chávez, que cuando al 
principio del 2011 trató de impulsar 
lo que era la agricultura urbana, y 
cada vez que podía nos embriagaba 
con aquel sueño de convertir los 
patios ociosos o terrazas en patios de 
cultivo, donde nosotros podíamos 
autoabastecernos, ir contra aquella 
inflación en ese momento y 
contra la cadena de distribuidores 
privados de alimentos.

Fíjense, yo no quería leer, pero 
como me tiembla tanto el cuerpo 
tengo que leer, porque es impor-
tante todo lo que tengo que decirle, 
Presidente. Pero a mí a título per-
sonal digo que ni el gobierno ni no-
sotros (pueblo) le dimos la impor-
tancia a ese mensaje que nos dio el 
comandante Chávez.

Presidente Nicolás Maduro ¿Y 
tú traes el mensaje escrito?

Fundadora de la Escuela Co-
nuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes No.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Del Comandante o tuyo?

Fundadora de la Escuela Co-
nuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes No, no, no, cuando 
el mensaje del comandante Chávez 
en una entrega de viviendas...

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Fundadora de la Escuela Co-
nuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes En el 2011, él dijo, 
cuando estaba entregando unas 
viviendas, que quería esas azoteas 
verdes, y habló de los gallineros ver-
ticales y le dijeron que estaba loco. 

Pero los locos fuimos nosotros que 
no le hicimos caso al Comandante, 
no le hicimos caso al Comandante.

Y es cuando digo que a mí me 
parece, a título personal, y no lo 
digo ahora como vocera, que no-
sotros (el pueblo) ni el gobierno le 
dimos la importancia de ese men-
saje. Y no quisimos salir de nues-
tro confort, y digo nosotros los ci-
tadinos, como conuquera citadina 
de ciudad, ¿verdad? Y nos hicimos 
los locos y seguimos comprando 
en supermercados, en mercados, 
y no sembramos. Pero llegó Ma-
duro, como buen hijo de Chávez y 
retomó el tema, lo materializaste. Y 
por tu empuje personal por tu espí-
ritu sensible, humanitario, creaste 
en el 2016 el Ministerio del Poder 
Popular de la Agricultura Urbana, 
con nuestra maestra que está ahí, 
Emma Ortega, a quien pido un sa-
ludo, a nuestra profesora y compa-
ñera que nunca ha dejado la lucha 
de la agricultura urbana.

Presidente Nicolás Maduro 
Emma Ortega.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Pero también nos 
creaste, quizá por esta obligación o 
por esta emergencia, este bloqueo 
económico, creaste también un 
decreto, el decreto de expropiación, 
el decreto de expropiación, y 
quiero que él me escuche porque 
es  importante, creaste el decreto de 
expropiación de las tierras urbanas 
y periurbanas. Y qué chévere que 
estén todas estas gobernadoras y 
gobernadores, alcaldesas y alcaldes, 
porque tú, Presidente, como ellos 
gobernadores y alcaldes, tienen la 
potestad de la expropiación de esas 
tierras. Y vamos a acompañar a 
este pueblo agricultor, campesino, 
urbano y conuquero, y vamos 
a entregarles las tierras, porque 
aunque arrimemos poco, porque 
nuestra producción es baja escala, 
yo le quiero recordar algo, o si 
no lo saben informarles, que el 
70 % de los alimentos del mundo 
son producidos por pequeños 
campesinos y productores.  

Presidente Nicolás Maduro ¿70 
%?
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Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes El 70 %.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, tenemos que lograr avanzar 
en eso mucho en Venezuela.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Claro que sí.

Presidente Nicolás Maduro Ese 
es nuestro camino. Tenemos nues-
tro propio modelo, por un lado 
avanzar en la agricultura extensiva 
y producir; producir y producir, 
desarrollar el modelo empresarial 
correcto del campo venezolano. Y 
por otro lado avanzar en el mode-
lo económico comunal, comunita-
rio, urbano, periurbano y familiar. 
¿Qué más tienes por ahí, Katty?, 
por favor.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 

Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Presidente, fíjese, 
nosotros, vamos a redondear, 
porque creo que estoy hablando 
mucho, para convertirnos de 
citadinos a campesinos urbanos 
no nos basta solamente las ganas, 
necesitamos apoyo.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Y necesitamos más 
de este encuentro para vernos a los 
ojos contigo, con el equipo, con las 
instituciones que están en la materia 
y hacer varias solicitudes y avanzar. 
Fíjese, yo recogí con un grupo de 
conuqueros unas solicitudes que te 
queremos hacer. 

Presidente Nicolás Maduro Dí-
game.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 

Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Necesitamos para 
avanzar, asistencia técnica, 
financiamiento y una formación 
necesaria, y por qué no hablar de 
una escuela técnica agrourbana. 
También necesitamos herramientas 
agrícolas, la defensa y seguridad de 
las zonas conuqueras, la protección 
social de los conuqueros y 
productores urbanos, que no gozan 
de estos beneficios.

Y para agrupar todas estas he-
rramientas de lucha de los conu-
queros, que nos permita garantizar 
y ayudar la soberanía alimentaria, 
le pedimos la creación de una mi-
sión para los conuqueros, la crea-
ción de la misión Ezequiel Zamora, 
porque nosotros los conuqueros no 
contamos con una misión, y para 
nosotros sería un honor de que lle-
vara el nombre del general del Pue-
blo Soberano, luchador incansable 
contra el latifundio y la oligarquía 
venezolana, hombre y tierras libres; 
queremos hacer a través de ti una 
solicitud a la Asamblea Nacional 

Constituyente, pedirle que le otor-
gue rango constitucional a la agri-
cultura urbana y agrourbana.

“queremos hacer 

a través de ti una 

solicitud a la 

Asamblea Nacional 

Constituyente, 

pedirle que le 

otorgue rango 

constitucional a la 

agricultura urbana 

y agrourbana”.
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Y aquí Presidente tenemos la 
propuesta de ley que avanzamos en 
la creación, cuando la recogimos 
en el Congreso Agrourbano en el 
estado Vargas el año pasado, tome 
mi Presidente, aprovecho y se la 
entrego. También queremos solici-
tar a través de usted a la Asamblea 
Nacional Constituyente que tenga 
rango constitucional nuestras se-
millas nativas, criollas y ancestra-
les para así complementar nuestra 
hermosa ley de semillas que le dice 
no a la semilla transgénica, que le 
dice no a la propiedad intelectual 
de la semilla; pero que sí le dice sí al 
conuquero, que sí le dice sí al ban-
co de semillas, sí al intercambio de 
semillas.

También Presidente queremos 
pedir una ley de tierras urbana que 
fortalezca la Ley de Tierras, porque 
esa Ley de Tierras nada más acobi-
ja a los campesinos rurales y ¿quién 
nos acobija a nosotros?, ¿quién nos 
acobija a nosotros? Esa es otra Ley 
que fue un regalo del legado del co-
mandante Chávez, pero como esto 
no es solamente pedir ¿verdad? No-
sotros los conuqueros queremos ir 
con la contraparte, nosotros le pe-
dimos, nosotros le vamos a ofrecer.

Queremos conformar un gran 
movimientos de conuqueros urba-
nos y periurbanos estableciendo un 
canal ágil de distribución y comu-
nicación con nuestros campesinos 
y una red de relación de movimien-
tos populares con nuestros pueblos 
hermanos, nuestros países herma-
nos para compartir experiencias y 
articular acciones, porque entende-
mos que esta lucha contra el impe-
rio debe trascender fronteras y unir 
pueblos.

También nos comprometemos 
en aumentar nuestra producción  
de semillas y de alimentos, a ense-
ñar y a motivar este hermoso y ma-
ravilloso arte de sembrar a nuestras 
comunidades, CLAP, consejos co-
munales, instituciones y escuelas y 
para concluir Presidente, le quiero 
leer a todos mis hermanos conu-
queros un pensamiento que me re-
galaron ayer de Eduardo Galeano: 
“Mucha gente pequeña en lugares 
pequeños, haciendo cosas peque-
ñas, pueden cambiar al mundo”.

Presidente Nicolás Maduro 
Cambiemos al mundo, cambiemos 
al mundo. Katty gracias.

Fundadora de la Escuela 
Conuquera Chacao Hidrológica 
Agrourbana (Edo. Miranda), 
Katty Jaimes Cuente con nosotros, 
camarada Presidente.

Presidente Nicolás Madu-
ro Sigamos adelante, cambiemos 
al mundo con el esfuerzo, con la 
creencia, con la fe, con el trabajo, 
con la producción, sí se puede Ve-
nezuela y unamos todas las fuerzas, 
impulsemos todas las iniciativas, y 
una de las cosas que va agarrando 
más fuerza en la agricultura urba-
na, periurbana y familiar, es la in-
corporación de la Milicia Nacional 
Bolivariana al proceso de produc-
ción; 51.743 Unidades Populares 
de Defensa Integral a producir, ¡na’ 
guará! Una revolución productiva.

Voy a hacer un pase al estado 
Falcón, allá está nuestro goberna-
dor, este líder joven del occidente 
del país, gobernador de Falcón Víc-
tor Clark, en la sede del Batallón de 
Infantería Mecanizada N° 143 que 
lleva el nombre de Atanasio Girar-
dot, mártir de la Patria grande; en 
la parroquia San Antonio del Mu-
nicipio Miranda para la entrega de 
tierras, de las Áreas de Defensa In-
tegral para la producción de la Mi-
licia Nacional Bolivariana. Adelan-
te compañero gobernador.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Un saludo al pueblo 
de Venezuela y desde aquí, desde el 
estado Falcón, Presidente Nicolás 
Maduro, le enviamos nuestro fra-
terno saludo solidario, de trabajo, 
de esfuerzo y de compromiso y des-
de aquí, desde el Batallón Atanasio 
Girardot, en el Municipio Miranda, 
en la ciudad de Coro, en el estado 
Falcón se encuentra con nosotros 
nuestro hermano Luis Soteldo, 
Presidente del INTI, Viceministro 
de Agricultura del gobierno nacio-
nal bolivariano, igual nuestro al-
mirante Quintero, Comandante de 
la ZODI, nuestro contralmirante, 
coronel, comandante de la Milicia 
Nacional Bolivariana en el estado 
Falcón, el comandante Querales, 
comandante del Batallón Atanasio 
Girardot y los cuatro comandantes 

de ADI que componen la Milicia 
Nacional Bolivariana y toda la or-
ganización cívico-militar en el es-
tado Falcón y desde aquí, de esta 
Unidad Productiva, desde el Ba-
tallón Atanasio Girardot nosotros 
queremos, Presidente Nicolás Ma-
duro, mostrarle al país y mostrarle 
a usted en función de las orienta-
ciones dadas a usted para nosotros 
elevar la producción nacional para 
que la unión cívico-militar, pero 
que también esa fuerza productiva, 
la protagonista de todos los días del 
trabajo de la tierra como es nuestro 
movimiento campesino, nuestro 
consejo de campesinos que hacen 
vida en los 25 municipios hoy le 
estamos entregando los títulos de 
tierra para que nosotros podamos 
seguir avanzando en ese plan.

De igual manera las cuatro ADI 
que hacen vida en nuestro estado 
Falcón para llegar a las unidades de 
producción, a las unidades de de-
fensa popular también integral en 
cada una de nuestras unidades en 
el estado Falcón para así elevar las 
metas que tenemos por hectáreas 
para priorizar en los rubros que 
nos ha orientado y que tenemos 
la capacidad productiva y por eso 
desde aquí, desde esta unidad pro-
ductiva que es muestra y vitrina de 
cómo también nuestros soldados 
están incorporados activamente 
en las tareas de la producción, yo 
quisiera, por supuesto, que nuestro 
hermano Luis Soteldo nos dé tam-
bién mención, detalles de lo que 
hoy se está entregando, de lo que 
hoy estamos impulsando, de lo que 
hoy estamos logrando, cumplien-
do esa orientación dada por usted 
como Comandante en Jefe de nues-
tra Fuerza Armada Nacional y Pre-
sidente Constitucional de nuestro 
Gobierno Bolivariano.

Presidente del Instituto Nacio-
nal de Tierras, Luis Soteldo Sí Pre-
sidente, saludos, bueno, desde aquí, 
desde la tierra de José Leonardo Chi-
rinos, hoy estamos cumpliendo la 
tarea que usted encomendara de en-
tregarle tierra a cada una de las ADI, 
cada una de las áreas de defensa inte-
gral en donde hacen vida las UPDI, 
Unidades Populares de Defensa Inte-
gral que hoy, en un ejercicio de inte-
gración cívico-militar, van a cuidar, 
van a velar por la producción en el 

territorio, desde aquí, desde este her-
moso cuartel donde tienen un sem-
bradío de lechosa de más de 13 mil 
kilos por hectáreas, más o menos, 
en producción estamos entregando 
también 797 hectáreas al movimien-
to campesino que hoy nos acompa-
ña para el cual pido un aplauso que 
junto a la Milicia, fusionados, defen-
diendo la patria, bueno, estamos aquí 
frente a una guerra económica brutal 
que nos está aplicando el imperio. 
Aquí estamos Presidente, le devolve-
mos el pase. 

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, seguir produciendo hoy, 
mañana y todos los días, producir, 
trabajar, articular el esfuerzo, to-
dos producir, todos debemos pro-
ducir; en el trabajo, fíjense ustedes 
cómo van surgiendo las iniciativas 
en una comuna, en una familia, 
en una urbanización, en la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana, en 
la Milicia Nacional Bolivariana, 
toda Venezuela produciendo, tra-
bajando, construyendo el sueño de 
la Venezuela potencia, es un sueño 
pero que tiene raíces profundas en 
el Proyecto Nacional Simón Bolí-
var y en el legado que nos dejó el 
comandante Chávez, es un sueño 
posible, no es una utopía genera-
da del vaporón de un sueño im-
posible, no, cuando digo que es un 
sueño posible es porque lo estamos 
construyendo todos los días, la 
Venezuela potencia, la Venezuela 
soberana, independiente, la Vene-
zuela que genera recursos con su 
trabajo, sólo a través del trabajo, del 
esfuerzo nacional, del esfuerzo en 
paz y mancomunado Venezuela irá 
viendo el milagro más grande que 
verán nuestros ojos en los meses y 
años que están por venir, el milagro 
de la Venezuela insurgente, econó-
mica, productiva, de la Venezuela 
grande y maravillosa. ¡Que viva la 
Venezuela potencia!

¡Que viva la agricultura urbana!

¡Que viva la Patria venezolana!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro 
Muchas gracias, miércoles produc-
tivo, miércoles feliz, miércoles de 
logros, sigamos avanzando y diga-
mos con amor ¡Leales siempre!
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Asistentes ¡Traidores nunca!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Hasta la victoria siempre!

Asistentes ¡Venceremos!

Presidente Nicolás Maduro 
Venceremos Venezuela, vence-
remos, muchas gracias, hasta la 
próxima.
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